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喜悅的針藥

路易斯與瑪利亞决定領養若瑟
瑪利亞，一個患有唐氏綜合症
的孩子，而他們已經是一個有
七個孩子的家庭。那時，路易
斯亦被確診患上白血病。

2013年4月18日

我們是路易斯和瑪利亞。結婚已二十
三年，育有八個子女。我們倆成為主
業團的成員已多年了。數年前我們以
為我們的家庭己經夠大，不會再添新
成員。可是，有一天我收到一位朋友



的電郵。她告訴我馬德里社區組織請
求馬德里唐氏綜合症基金會幫助去尋
找願意領養一個被父母遺棄的唐氏綜
合症小孩的家庭。

路易斯是一位婦科醫生，他常常以保
護由成孕開始的生命為己任，而我倆
都積極投入國內與墮胎、產前診斷和
唐氏綜合症患者的生活狀況有關的工
作。

在家中吃晚飯時我們談論此事。發覺
孩子們有着很不同的意見，我們都很
感詫異。他們有些贊成，但亦有些
說：“你們是否瘋了？我們七個還不
夠嗎？”每個孩子因着各自的年紀和
看法對事件作出回應。我覺得頗有
趣。

若瑟瑪利亞到來家的那天，為我們一
家是個很特別的日子，我們安排了小
小的慶祝。第二天，我們其中一個女
兒將慶祝活動的一些照片帶回學校展
示給她的朋友，所以其他人都得悉此
事。



透過這樣的一件事情，能讓你聚焦生
命中真正重要的東西。就在若瑟瑪利
亞到來之前的一段日子，我滿腦子充
滿各式各樣的憂慮。我幻想這就像跟
任何父母被告知他們的一個孩子患有
唐氏綜合症一樣：對將會發生的事情
感到恐懼。這個孩子的生命將會怎
樣？如果你未能照顧他的時侯，他又
會怎樣？可是，最後你會把這些憂慮
擱置，並且會說：“喂，我們巳幫助
七個孩子開展他們的生活，為甚麽不
能為若瑟瑪利亞做同樣的事呢？我們
為什麽不能給他那些我們曾經給我們
的孩子一樣的束西：活得開心和成為
天主的兒女?”最後你會發覺：我們必
能做到！其他一切就交託在天主的手
吧。

對我們的孩子都是一樣。我希望他們
不單是學業有成和勝人一籌，我更希
望他們能夠活得開心和成為天主的好
兒女。當你將事情如此簡單化，而我
亦認為這是對事情較合理和務實的處



理方法，所有複雜的煩亂都會一掃而
空。

若瑟瑪利亞來到不久，我們實在經歷
了一段困難時光，路易斯被診斷患了
重病－白血病。那時，日子過得委實
辛苦。他在醫院留醫，而且所有頭髮
因為化療而脫落(或者仍有少許留
下)。但每當若瑟瑪利亞去探望他的時
候，就好像為他注射了一劑喜悅的針
藥一樣。

回到家裹，其他孩子告訴我：“媽
媽，妳能否想像若果若瑟瑪利亞今年
沒有與我們一起，日子是何等艱難的
呢？在那些困難的日子裹，若瑟瑪利
亞確實帶給我們很大的福樂。他有着
一股特殊的力量，將我們每人的優點
引發出來。真的，我實在經歷過很多
次了。”
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